
c/o Gertraudenstraße 1/Droga Gertraudty 1, 03046 Cottbus/Chóśebuz 

 

Protokol głowneje a wólbneje zgromaźiny lěta 2018  

Protokoll der Haupt- und Wahlversammlung im Jahr 2018 

sobotu, dnja 01.12.2018, wót 13:30 do 17:00 góź.  

w Chóśebuzu / Cottbus, Měsćański muzej, Dwórnišćowa droga 52 

……………………………………………………………………………………………………………… 

pśibytnosć / Anwesenheit:   lej zapisowańska lisćina (15 cłonkow, 1 gósć) 

zgromaźinu nawjedujo / Versammlungsleitung: dr. Christiana Piniekowa 

protokol wjeźo / Protokollführung:  Werner Měškank 

gósći / Gäste:     Měrćin Wirth (SET Budyšyn) 

 

stare pśedsedarstwo / alter Vorstand: Dr. habil. Hartmut S. Leipner – HSL; Dr. Christiane Piniek – CP;  

Sven Oliver Lohmann – SOL; Brigitte Sakretz – BS; Werner Měškank – W.M. 

……………………………………………………………………………………………………………… 

 

Wótběg zgromaźiny / Versammlungsablauf: 

 

(0) Nabóžnina: f. Ingolf Kśenka; kafejpiśe a rozgrona; zwěsćenje pśibytnosći. 

 

(1) 14 cłonkow/Mitglieder jo pśibytnych. Wót dypka (5) dnjownego pórěda jo 15 cłonkow pśibytnych.  

CP zwěsći a wózjawijo, až zgromaźina jo zamóžna wobzamknuś a wóliś. 

 

(2) Wótgłosowanje wó dnjownym pórěźe / Abstimmung zur Tagesordnung: ja: 14, nein: 0, enthalten: 0 

 

Zum Protokoll 2017:  

Wótgłosowanje wó protokolu z l. 2017 / Abstimmung Protokoll 2017: ja: 12, nein: 2, enthalten: 0 

 

- K. Köhler: betr. Abendmahlsgeschirr: Verwendung des Ag aus Kirche Groß-Lieskow/Liškow; 

  Gravierspruch-Vorschläge aus Ergebnis der Projektgruppe Klausur in Kahren/Kórjeń; 

- W. M.: dürfte historisches Abendmahlsgeschirr aus Groß Lieskow eine Gravur erhalten? 

- Antwort: Nein. – Somit ist Neuankauf unumgänglich, denn Ziel ist ein Ag. mit 

eingraviertem wendischen Spruch. 

Unter TOP (6) wird ein Beschluss zu diesem Punkt von der Mitgliederversammlung getroffen 

 

(3) HSL: Bericht des Vorsitzenden (liegt schriftlich wendisch u. deutsch vor) 

 



(4) Pfn. K. Köhlerowa: Bericht wendische Seelsorgerin (liegt schriftlich deutsch vor) 

Pf. I. Kśenka: Bericht wendischer Seelsorger (liegt schriftlich deutsch vor) 

(Beide Pf. beinhalten zu je 12,5 % die wendische 25%-Stelle.) 

 

(5) SOL: Finanzbericht (liegt schriftlich deutsch vor) eingereicht. HSL stellt ihn der Versammlung vor, (da 

SOL begründet verspätet eintrifft). 

Ergänzung: Förderung Martin-Grüß-Denkmal in Drachhausen/Hochoza 2018 

Prüfbericht für 2017 liegt vor (vom 03.10.2018); 

Beanstandet wird Abrechnung einiger Fahrtkosten; grundsätzlich können nur bis zu 30 ct. pro km 

Fahrtkosten abgerechnet werden. Dies wird an alle, die Kosten abrechnen, bekanntgegeben und muss 

zukünftig so gehandhabt werden. 

 

(6) diskusija / Diskussion: 

- M. E.-Winkler: Dank an HSL für Unterstützung M. Grüß-Ehrung in Drachhausen/Hochoza 

- Lob für Plakate zu den wend. GD an HSL 

 

M. Norberg: Gedenken an M. Kuryłłowicz († 2018),  

HSL: zur Präsentation der digit-Bibel wendisch wurde der Mitarbeit durch M. Kuryłłowicz bereits mit 

dankend gedacht,  

CP: Seiner Familie wurde Beileid ausgesprochen und die digit-Bibel mit Dank zugesandt. 

 

IK: berichtet kurz von der zweisprachigen Andacht in der Kirche zu Schleife/Slepo anlässlich der 

Konstituierung des Serbski sejm (17.11.2018) 

 

Frage zum Schul-GD: Wer blockierte diesen in 2018? 

CP: Schule toleriert, aber vor Beginn des Schulfestes; IK: Argumentation Trennung von Staat + Kirche, 

HSL: da sich keine ordentliche Lösung anbahnt, Vorschlag: zweisprachigen Schul-GD für mehrere Schulen 

(Ev. Gymnasium CB) 

Ines N.: weshalb 7 mal gutes Ergebnis und jetzt nicht mehr? Religions-LehrerIn kann WGD mit 

vorbereiten. 

Chr. Kliem: Antrag an Schul-Konferenz DSG; zur nä. Beratung KSN: es soll Schul-GD geben. 

CP: Problematik Schul-GD wird in KSN gegeben. 

 

BZ: Forst/Barsć – gutes Beispiel für andere Kirchgemeinden, wie Wendisches mit einbezogen werden 

kann (Heft „Begegnung“ wurde bereits mehrmals mit wendischen Anteilen gedruckt). Dies war 

anfänglich nicht einfach, aber es gab Unterstützung von Pf. Lange und weiteren; bei Kirchenführungen 

wird immer auch das Thema Wenden sowie Wendische Kirche zu Forst/Baršć angesprochen. 

 

Ines N.: Frage zu Finanzen 

HSL: guter Kontobestand, ist aber abzuschmelzen mit der Realisierung von weiteren Projekten. 

SOL (inzwischen eingetroffen): gibt Ergänzung zum Finanzbericht mit Erläuterungen zu den Einnahmen; 

Mittel sind vorhanden, Projekte sind möglich, Anträge sind an Vorstand zu richten mit möglichst genauer 



Projektbeschreibung. Seit 2016 finanziert EKBO per Synodenbeschluss die 2 x 12,5 % wendische 

Pfarrstellen. Dies ist Hauptverdienst von Gensup. M. Herche. 

 

(7) CP: Abstimmung zum Finanzbericht:    JA: 14; Nein: 0; enthalten: 1   

 

CP: Abstimmung zum Prüfbericht/Wirtschaftsbericht 2017:  JA: 15; Nein: 0; enthalten: 0 

Damit ist der alte Vorstand für seine Arbeit in 2017 entlastet. 

 

(8) Vorhaben für 2018 werden diskutiert.  

 

Die Mitgliederversammlung beschließt die weitere Verfahrensweise zur Beschaffung von 

Abendmahlsgeschirr. 

Abstimmung zum Beschluss ZC 2018-01 (Anhang):    JA: 15; Nein: 0; enthalten: 0 

 

Die Mitgliederversammlung beschließt nach Diskussion zur Etablierung einer zentralen Begegnungsstätte 

bzw. eines Büros für die Serbska Wósada. 

Abstimmung zum Beschluss ZC 2018-02 (Anhang):    JA: 15; Nein: 0; enthalten: 0 

 

Die vorgestellten drei Entwürfe fürs Jahresplakat wurden per Liste abgestimmt. 

 

Der neue Vorstand muss betr. Honorierung von Übersetzungsarbeiten (Predigttexte für WGD) eine 

Übergangsregelung bis zur nä. MV treffen, die bisherige Regelung war auf eine Wahlperiode beschränkt. 

…………………………………………………………………………………………………………………………………………………. 
 

(9) Wahlen zum neuen Vereinsvorstand  

CP übergibt Leitung der Versammlung an Wahlleiterin Dr. M. Norberg (MN) und bittet um Durchführung 

der Wahlen zum neuen Vereinsvorstand; Pf. H. Huppatz erklärt sich bereit, als Wahlhelfer zu fungieren. 
 

MN: stellt Bedingungen zur Wahl vor (Satzung) 

- geheime Wahl  

- 5 Mitglieder haben sich bereiterklärt zu kandidieren 

- wählen dürfen nur Mitglieder 

- jeder Wähler hat maximal 5 Stimmen bzw. weniger zu verteilen, 

- Es werden vorbereitete Stimmzettel verteilt. 

- Die Wahl wird durchgeführt. 

- Die Stimmen werden ausgezählt und die gewählten Kandidaten befragt, ob sie die Wahl 

annehmen: 

Dr. Hartmut S. Leipner (HSL):  14 - JA 

Dr. Christiane Piniek (Piniekowa) (CP):  14 - JA 

Brigitte Sakretz (Zakrjejcowa) (BZ): 12 - JA 

Werner Meschkank (Měškank) (WM): 15 - JA 

Frank Mattiaschk (Matijašk) (FM): 14 - JA 

 



- Der gewählte neue Vorstand zieht sich kurz zur konstituierenden Beratung zurück,  

CP verkündet das Ergebnis: 

Dr. Hartmut S. Leipner (HSL): Vorsitzender 

Dr. Christiane Piniek (CP):  stellv. Vorsitzende 

Frank Mattiaschk (FM):  Schatzmeister 

Brigitte Sakretz (BZ):  Beisitzerin 

Werner Meschkank (WM): Beisitzer 
 

(10) Der Vorsitzende dankt den Anwesenden und beschließt um 17 Uhr die Versammlung;  

Fototermin neuer Vereinsvorstand für NC. 

 

Fürs Protokoll: Werner Meschkank-Měškank 

 

Anlagen: 

Anlage 1: Einladung zur Mitgliederversammlung vom 5.11.2018 mit Tagesordnung 

Anlage 2: Anwesenheitsliste 

Anlage 3: Bericht des Vorstandes in wendischer und deutscher Sprache 

Anlage 4: Bericht Pfarrerin Katharina Köhler 

Anlage 5: Bericht Pfarrer Ingolf Kschenka 

Anlage 6: Kassenbericht 2018 

Anlage 7: Jahresabrechnung 2017 

Anlage 8: Bericht der Kassenprüferin für 2017 

Anlage 9: Wahlprotokoll 2018 

Anlage 10: Protokoll der konstituierenden Sitzung des Vorstandes 2018 

Anlage 11: Beschlüsse ZC 2018-01, ZC 2018-02 


